

Zeitschrift: Le conteur vaudois : journal de la Suisse romande
Band: 21 (1883)
Heft: 44

Artikel: L'enfant prodige
Autor: [s.n.]
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-187884>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 09.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

L'ENFANT PRODIGE

Un journal suédois publie le petit conte suivant :

Il était jadis un jeune et beau prince que l'on voulait marier à une princesse bien vieille et bien laide. Il va sans dire que notre prince n'en voulait point.

« Je veux une vraie femme, crieait-il, une femme qui soit jolie, qui ait un clair regard et dont la poitrine enferme un cœur naïf et pur. »

Informée de cela, la mère du jeune prince hochâ la tête et dit : Mais où donc Son Altesse a-t-elle pris ces idées saugrenues ? Si nous la laissions faire, quelle bêtise elle commettrait ! Le prince, pourtant, s'opiniâtrait, et sa mère fut bien forcée de le laisser partir pour se mettre en quête d'une fiancée.

« Mais c'est à une condition ! lui crieait-elle du seuil de la porte ; c'est que tu aies fait ton choix avant la veille de Noël et que ta fiancée soit un prodige ! »

Soit ! dit le prince. Puis passant son bras sous celui de son chambellan, il partit tout joyeux à la recherche de son prodige, qu'il comptait bien découvrir parmi les filles du pays.

Il commença par assembler toutes les filles de comtesses, — c'est-à-dire les jolies seulement. Quant aux autres, ordre leur fut donné de garder le coin du feu ou du poêle, n'importe. Les demoiselles de la haute noblesse furent donc amenées et présentées par mesdames leurs mamans, qui cherchèrent à se surpasser en réverences et en génuflexions.

— Qu'est-ce que vous savez ? demanda le prince en fixant son monocle dans le coin de son œil gauche.

— Nous savons jouer du piano — et même douze heures de suite ! — répondirent les jeunes demoiselles.

— Depuis quand donc vous exercez-vous à ce labeur ? fit le prince.

— Dès leur troisième année ! s'écrièrent en choeur toutes les dignes mamans.

— Que savez-vous de plus ? fit le prince tout abasourdi de voir tant de prodiges rassemblés.

— Mais nous savons chanter des airs d'opéra, autant qu'on voudra et quelques difficultés qu'ils présentent.

— Et cela vous le savez dès votre troisième année, sans doute ?

— Oh ! ma fille était encore au berceau qu'elle chantait déjà, exclamèrent en choeur toutes les comtesses.

— Bataillon, demi-tour, droite ! marche ! commanda le prince au désespoir. Puis il se sauva dans une autre chambre.

— Dis donc, toi, fit-il à son chambellan, sais-tu bien que je n'y tiendrais pas même durant la lune de miel, avec une de ces pécores ? Demain nous allons faire venir un régiment de filles de négociants.

Le prince leur adressa le lendemain cette simple question :

— Mesdemoiselles, vous jouez du piano et vous chantez des airs d'opéra dès l'âge de trois ans : c'est convenu ! Et combien d'heures y tenez-vous ?

— Douze heures sans flétrir ! répondirent-elles.

— Et vous ne savez pas autre chose ?

— Pardon, Altesse ! nous savons par cœur tous les romans français, que nous avons lu dans de très bonnes traductions. Nous savons sur le bout du doigt le nom de toutes leurs Excellences les ministres du royaume ! Et si Votre Altesse daignait nous interroger ?... Le président du Ministère s'appelle...

— Non ! Non ! halte ! s'écria le prince. C'est épouvantable. Toute la colonne, demi-tour, droite ! filez, marche !

Tout épuisé, le pauvre prince tomba dans les bras de son chambellan.

Les nombreuses jouvencelles qui lui furent encore présentées étaient des enfants prodiges bien plus prodigieux encore que leurs devancières. Il y en avait même qui rêvaient en grec ; d'autres très fortes en chimie, appelaient la porcelaine tout simplement de « l'argile silicatée. » En un mot le prince, perdant tout espoir, commençait à se faire à l'idée de conduire à l'autel la vieille et laide princesse.

Donc, notre jeune prince avait passé en revue toutes les demoiselles nobles et bien élevées du pays. Cependant Noël approchait, il lui fallait fixer son choix. La veille de la grande fête, il gagnait lentement le château par les rues sombres de la ville en pensant à sa triste position. Tout à coup le prince s'arrêta devant une petite maison. Les rideaux des fenêtres n'étant pas tirés, il put voir un intérieur très joli, mais très simple. C'était là qu'habitait l'apothicaire de la cour. Le digne pharmacien, tout en suspendant à l'arbre de Noël des noix, des pommes, des bonbons, des pains d'épices, regardait, les yeux humides, le portrait de sa femme défunte. Sa fille, le voyant si triste, appuyait sa blonde tête sur son épaule, et ses doux yeux laissaient échapper aussi des larmes de regret.

Le jeune prince éprouva une émotion toute nouvelle. Il se rappela sa joyeuse enfance, ses jeux innocents avec la charmante fillette, alors que, sans gêne aucune, il courrait après elle pour l'embrasser.

Avant que le chambellan ne s'en fut douté, le prince avait ouvert la porte et se trouvait en face de la jeune fille toute rougissante.

— Ma petite Clara, lui dit-il, je te supplie de me répondre à ces cinq questions. Le bonheur de ma vie en dépend. Depuis combien de temps joues-tu du piano ?

— Mais je n'en joue pas du tout, fit la jeune fille toute ébahie.

— Combien de temps as-tu pris des leçons de chant ?

— Mais je ne sais pas chanter, pas du tout, dit-elle de plus en plus surprise.

— Combien de romans français as-tu lu ?

— Un seul d'Alphonse Daudet.

— Quels sont les noms des ministres d'Etat ?

— En vérité, je n'en connais pas un.

— Qu'est-ce que de l'argile silicatée ? demanda-t-il encore en lui saisissant les mains avec une joie inéfable.

— Ah ! bien oui ! si je le savais !

— Bien sûr ! eh bien ! tu es en vérité l'enfant prodige que je cherche et tu seras ma fiancée ! s'écria-t-il tout radieux. Il l'embrassa, se mit à danser avec elle autour de l'arbre de Noël. Avec l'assentiment du vieil apothicaire, ils s'en allèrent tous deux, bras dessus, bras dessous, montant vers le château.

La mère du jeune prince fut d'abord scandalisée du choix de son fils, mais quand il lui eut raconté, les yeux brillants de joie, que sa fiancée ne jouait point du piano, qu'elle ne chantait point les airs à la mode, qu'elle n'avait point lu les romans français, qu'elle ne savait pas du tout les noms des ministres d'Etat, enfin qu'elle n'avait pas la moindre idée de ce que c'était que de l'argile silicatée, la bonne vieille princesse fut si profondément touchée, qu'elle baissa au front la jeune fille en disant : Mon fils, fais-en ta femme ; c'est vraiment un enfant prodige.

Un brave soldat.

C'était à la fin du siège de Sébastopol. On venait de tracer la troisième parallèle, et le génie cédaît la place à la ligne qui s'y déployait en tirailleurs. Au bout de deux heures, le commandant de tran-